

DOSSIER :

La grande Famille Vincentienne

Présentation

par Julio Suescun Olcoz, C.M.

Directeur de "Vicentiana"

Nous parlons beaucoup de la Famille Vincentienne ces dernières années. Ce que l'on met sous cette expression n'est pas très précis. Quelles sont les limites de la Famille ? Qui sont ceux qui peuvent être considérés comme ses membres ? Il paraît clair et chaque fois plus évident, que le charisme des Fondateurs n'est pas limité à la fidélité de la Congrégation de la Mission et des Filles de la Charité. Les anciennes références à la « double » famille vincentienne ne sont plus valables aujourd'hui parce que la Famille n'est pas double mais multiple.

En 1995, au numéro 4/5 de *Vicentiana*, correspondant aux mois de juin-octobre, le P. José M^a Román écrivait un article intitulé : « *La Famille Vincentienne, une rénovation incessante* ». Il commençait l'article avec les mêmes questions par lesquelles j'ai commencé cette présentation. Les presque treize années qui ont passé depuis, n'ont pu tracer des limites précises à cette réalité malgré les abondantes études qui ont été faites et malgré les rencontres pour la réflexion et l'action. Certainement que les œuvres de Dieu ne rentrent pas dans les casiers étroits de notre esprit et la rénovation de la Famille Vincentienne continue toujours.

Dans le numéro déjà cité de *Vicentiana*, entièrement consacré au Laïcat Vincencien, on faisait la présentation des branches que Roman signalait dans son article comme faisant partie de la Famille Vincentienne au sens stricte. C'est à dire, les *congrégations ou associations qui doivent leur naissance à l'initiative directe de Saint Vincent lui-même ou à un de ses successeurs, ou qui ont déclaré expres-*

sément leur volonté de se sentir ses descendants spirituels (*Vicentiana* 4/5, 1995).

Le 3 juillet 1995 eu lieu à Rome une rencontre des responsables des quatre branches principales de la Famille Vincentienne. Comme fruit de la rencontre et pour avancer dans la volonté d'une connaissance mutuelle et d'union, les quatre branches se sont engagées à écrire une brève présentation d'elles-mêmes. C'est ainsi qu'on a édité un supplément à *Vicentiana* dans les trois langues dans lesquelles était déjà éditée la revue. Étaient exclues de ce supplément les Jeunesses Mariales et aussi l'Association de la Médaille Miraculeuse qui n'étaient pas présentes à cette rencontre à Rome.

A l'Assemblée Générale de 1998, qui avait pour thème « *Avec la Famille Vincentienne, affrontons les défis de la Mission, au seuil du nouveau Millénaire* », la Congrégation de la Mission, répondant aux appels de l'Église, a senti la nécessité d'exprimer sa volonté de communion avec toute la Famille Vincentienne pour vivre le Charisme et pour la Mission. *Notre Assemblée Générale*, écrivait le Supérieur Général P. Maloney, dans l'introduction au Document Final de l'Assemblée, a réuni de nombreux représentants de notre grande Famille Vincentienne dans le but de rénover et de concrétiser notre engagement à suivre le Christ Évangéliste et Serviteur des pauvres.

A la note 2 du Document Final de cette Assemblée Générale de 1998, il est dit : « L'expression Famille Vincentienne, qui apparaîtra plusieurs fois dans ce document, ne doit pas être entendue au sens juridico-canonique, mais comme un terme pastoral. Par expression Famille Vincentienne nous nous référons à l'ensemble des congrégations, organismes, mouvements, associations, groupes et personnes qui, d'une manière directe ou indirecte, prolongent dans le temps le charisme vincentien et qui ont été fondés directement par Saint Vincent de Paul ou qui trouvent en lui la source de leur inspiration et de leur engagement au service des pauvres. La Congrégation de la Mission se considère ainsi comme faisant partie de cette Famille ». Le concept de Famille Vincentienne s'élargit donc.

Répondant à cette volonté d'élargissement, *Vicentiana*, donnait déjà dans le numéro 4 de 2006, une information actualisée des différentes branches de la Famille Vincentienne... pour mettre en valeur la particularité de chacune, encourager l'union dans la Famille Vincentienne et élaborer des projets communs en faveur des pauvres, selon ce qu'affirmait le Père Général, P. G. Gregory Gay. *Vicentiana* a donc voulu présenter quelques unes des autres congrégations que l'on pourrait bien inclure dans cette « **Grande Famille Vincentienne** ».